



UNIVERSIDAD CENTRAL "MARTA ABREU" DE LAS VILLAS  
FACULTAD DE CIENCIAS AGROPECUARIAS  
DEPARTAMENTO DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

Dr. C. ALCIDES PÉREZ BELLO, J' Dpto. Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Central "Marta Abreu" de Las Villas (UCLV),

**CERTIFICA**

- PRIMERO: En reunión de la disciplina "Preparación de la Defensa de la Carrera de Medicina Veterinaria y Zootecnia" (MVZ) celebrada 30 de junio del 2009, a propuesta del Dr. C. Omelio Cepero Rodríguez, profesor principal de la asignatura "La Medicina Veterinaria en Casos de Desastres", se acordó la impartición de 4 horas de actividades docentes sobre el Método Arcón, a estudiantes de 5<sup>to</sup> año de MVZ de la modalidad presencial y al 6<sup>to</sup> año MVZ de la semi presencial en pregrado y, en las actividades de posgrado, en todos los casos impartidas en la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UCLV.
- SEGUNDO: El acuerdo al cual se hace referencia en el acápite anterior, se hizo efectivo a partir del curso académico 2009-2010 utilizándose como base material de estudio una versión en formato electrónico del libro Perro de Salvamento, donada por Jaime Parejo García, autor del mismo y creador del método Arcón.
- TERCERO: El Departamento de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Universidad Central "Marta Abreu" de Las Villas, Cuba, valora y avala oficialmente, el especial carácter novedoso e importante grado de aporte a nivel científico, del método Arcón.
- CUARTO: La adopción de tan importante decisión posee la siguiente fundamentación, a la vez reconocida por numerosas instituciones de diferentes países:
- Jaime Parejo García, ha sido acreedor de numerosos premios y reconocimientos, tras valorarse fundamentalmente el especial carácter novedoso e importante grado de aporte a nivel científico, del método Arcón, reconociéndose además como de utilidad pública humanitaria.
  - El innovador método desarrollado por Parejo mejora la eficacia de la búsqueda por los perros entrenados de supervivientes sepultados por desastres naturales debido a que se consigue optimizar los niveles de autonomía, motivación y concentración de los perros, tanto en espacios abiertos como en interiores, incluso con nula visibilidad.

- El Método Arcón se ha utilizado desde 1999 en varios países de América, Europa y Asia y ya ha sido adoptado como método oficial de formación e intervención de equipos caninos de rescate en diferentes países de Latinoamérica.
- El método se empezó a elaborar en 1982 y, tras doce años de trabajo, se dio por concluido, aunque no fue hasta 1998 cuando fue inscrito y protegido legalmente en el Registro General español de la Propiedad Intelectual.

Dado en la Universidad Central "Marta Abreu" de Las Villas (UCLV), Santa Clara, Cuba, a los tres días del mes de enero de 2011.



FCA

Dr. C. Alcides Pérez Bello